

Desmontando calumnias



Por: Guillermo Alvarado

La misión de investigadores de la Organización Mundial de la Salud, OMS, que realiza una visita a la ciudad china de Wuhan, divulgó entre sus primeras conclusiones que el virus de la covid-19 es de origen animal y para nada fue diseñado o se escapó de laboratorio alguno.

El grupo cuenta con el apoyo irrestricto de las autoridades de la nación asiática y entre sus primeras actividades estuvo una visita al popular mercado de mariscos de la urbe, vinculado con el descubrimiento, a finales de 2019, de los primeros casos de una neumonía hasta entonces desconocida.

Sin embargo no existen evidencias de que el virus, denominado después SARS-CoV-2, haya afectado allí por primera vez a un ser humano y más bien ese lugar habría funcionado como escenario de un contagio masivo.

Durante una conferencia de prensa celebrada en Wuhan, el jefe de la misión de la OMS, el danés Peter Ben Embarek, aseguró que "Todo el trabajo que se ha hecho para identificar su origen continúa señalando a una reserva de este virus o de un virus similar en poblaciones de murciélagos".

El experto en zoonosis agregó que tampoco hay evidencias de que el nuevo coronavirus hubiera circulado en esa ciudad antes de diciembre de 2019, como algunos han insinuado.

Respecto a que hubiese sido fabricado, o se haya escapado por accidente de un laboratorio, los especialistas recorrieron el Instituto de Virología de Wuhan, uno de los más importantes de China en el estudio de patógenos de nivel 4, que requieren el máximo grado de seguridad biológica.

Allí se entrevistaron con sus homólogos, incluida la viróloga Shi Zhengli, una autoridad mundial en la materia.

Ben Embarek precisó que la hipótesis de un accidente de laboratorio es muy improbable y, de hecho, no forma parte de las líneas sugeridas para futuras investigaciones.

Queda abierta, en cambio, la posibilidad de que el coronavirus hubiese llegado a Wuhan por medio de productos congelados, lo cual implica que su traslado de un animal al hombre pudiese haber ocurrido en cualquier otro lugar.

Se desmontan así muchas calumnias e informaciones insidiosas que pretendían responsabilizar a la República Popular China por esta pandemia. El mismo expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo sin prueba alguna que el SARS-CoV-2 salió del laboratorio de Wuhan.

No faltan desinformados que insisten en hablar del “virus chino”, como mencionan también erróneamente a las variantes “inglesa”, “sudafricana”, o “brasileña”, sólo porque en alguno de esos países se descubrió por primera vez, aunque hubiese circulado hace tiempo en otros lugares. FIN

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/247247-desmontando-calumnias>



Radio Habana Cuba